



N° 71

Le 24 mars 1993

**AFFAIRES EXTÉRIEURES ET**  
**COMMERCE EXTÉRIEUR CANADA PUBLIE**  
**DES DOCUMENTS ORIGINAUX DE 1947**  
**SUR LA GUERRE FROIDE**

- Fidèle à ses engagements pour la paix et la sécurité internationales, le Canada entre au Conseil de sécurité en 1947, mais un doute subsiste : l'ONU peut-elle garantir la sécurité collective internationale?
- Si l'ONU ne réussit pas à protéger les intérêts nationaux des États démocratiques, les puissances occidentales formeront-elles une alliance distincte?
- Comment évolue la relation du Canada avec les États-Unis dans le contexte de la Guerre froide?

La ministre des Affaires extérieures, M<sup>me</sup> Barbara McDougall, a annoncé la publication du dernier numéro de la série *Documents relatifs aux relations extérieures du Canada*, reconnue mondialement, et qui répond à des questions de ce genre en retraçant l'évolution de la politique étrangère du Canada. Le volume 13 porte sur l'année 1947.

«Il est tout aussi important pour les décideurs d'aujourd'hui que pour les historiens de comprendre pourquoi le Canada a pris certaines décisions dans le passé, a dit M<sup>me</sup> McDougall. Cela nous fait mieux sentir les principes que nous défendons en tant que nation.»

Parmi les sujets traités dans le volume 13, mentionnons la dernière année complète où Mackenzie King fut premier ministre et les efforts entrepris par Louis Saint-Laurent, ministre des Affaires extérieures, et Lester B. Pearson, son sous-ministre, pour faire du Canada un membre influent au sein de la communauté internationale.

L'année 1947 fut aussi celle où le Canada a réalisé un de ses principaux objectifs sur le plan international en obtenant un siège au Conseil de sécurité de l'ONU et où il a collaboré à la recherche de solutions aux graves problèmes de la Palestine et de la Corée.

En même temps, l'Union soviétique a exercé son droit de veto au Conseil de sécurité d'une façon qui a amené les Canadiens, premièrement, à douter que l'ONU puisse maintenir la paix et, deuxièmement, à envisager d'établir une alliance régionale pour protéger les intérêts nationaux des États démocratiques. L'alliance du temps de la guerre achevait de se dissoudre et la Guerre froide commençait.

*Documents relatifs aux relations extérieures du Canada* est une série en cours qui réunit les plus importants documents sur les questions politiques et économiques qui ont dominé la politique étrangère du Canada. Les volumes parus jusqu'à maintenant, y compris le volume 13, couvrent les années 1909 à 1947 et 1952-1953. Les prochains numéros porteront sur les années 1948 à 1951.

Le volume 13 a été édité par M. Norman Hillmer, professeur d'histoire à l'université Carleton et président du Comité canadien pour l'histoire de la Seconde Guerre mondiale, et M. Donald Page, ancien historien principal à Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada et maintenant vice-président aux programmes d'enseignements à l'université Trinity Western. L'éditeur général de la série est M. John Hilliker, chef de la section historique à la Direction des communications ministérielles.

On peut se procurer le volume 13 des *Documents relatifs aux relations extérieures du Canada* en s'adressant au :

Centre d'édition du Groupe Communication Canada  
Ottawa (Ontario)  
K1A 0S9

Téléphone : (819) 956-4802  
Télécopieur : (819) 994-1498

Numéro de catalogue : E2-39/13-193

-30-

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent s'adresser au :

Service des relations avec les médias  
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada  
(613) 995-1874